Combatir por la buena tierra

Abril 29 Lunes

Versículos relacionados

Efesios 2:2

2 en los cuales anduvisteis en otro tiempo, siguiendo la corriente de este mundo, conforme al príncipe de la autoridad del aire, del espíritu que ahora opera en los hijos de desobediencia,

Efesios 6:12

12 Porque no tenemos lucha contra sangre y carne, sino contra principados, contra autoridades, contra los gobernadores del mundo de estas tinieblas, contra huestes espirituales de maldad en las regiones celestes.

Josué 1:1-6, 10-11, 13

- 1 Después de la muerte de Moisés, siervo de Jehová, Jehová habló a Josué, hijo de Nun, ayudante de Moisés, diciendo:
- **2** Mi siervo Moisés ha muerto; ahora, pues, levántate y cruza este Jordán, tú y todo este pueblo, a la tierra que Yo les doy a los hijos de Israel.
- **3** Yo os he dado, como prometí a Moisés, todo lugar que pise la planta de vuestro pie.
- **4** Desde el desierto y este Líbano hasta el gran río, el río Éufrates, toda la tierra de los heteos, y hasta el mar Grande donde se pone el sol, será vuestro territorio.
- **5** Nadie te podrá hacer frente en todos los días de tu vida. Como estuve con Moisés, estaré contigo; no

te dejaré ni te abandonaré.

- **6** Sé fuerte y cobra ánimo; porque tú harás que este pueblo herede la tierra que a sus padres juré darles. **10** Entonces Josué mandó a los oficiales del pueblo, diciendo:
- 11 Pasad por en medio del campamento y mandad al pueblo, diciendo: Preparaos provisiones, porque dentro de tres días habéis de cruzar este Jordán para entrar a poseer la tierra que Jehová vuestro Dios os da en posesión.
- **13** Acordaos de la palabra que Moisés, siervo de Jehová, os mandó diciendo: Jehová vuestro Dios, os ha dado reposo y os dará esta tierra.

Lectura relacionada

Si usted lee cuidadosamente las Escrituras, verá que se lleva a cabo una actividad seria y tenebrosa ... [Satanás] hará todo lo que pueda para estropear nuestro disfrute de la tierra ... Poco después que Dios creó los cielos y la tierra con la intención de dársela a los hombres como su disfrute. Satanás hizo algo para estorbar a Dios. Debido a la rebelión de Satanás, Dios tuvo que juzgar el universo, y debido a dicho juicio la tierra quedó sepultada debajo de las aguas del abismo. Esto estorbó el plan de Dios por algún tiempo. Después, Dios comenzó a obrar ... Él recobró la tierra sacándola de las aguas del abismo. Sobre esta tierra recobrada surgió vida en abundancia. Luego surgió una vida que tenía la imagen de Dios y a la cual le fue encomendada la autoridad de Dios. (El Cristo todo-inclusivo, págs. 11-12)

Sin embargo, sabemos que poco después el enemigo entró de nuevo. Engañó al hombre y puso a Dios en una posición donde se vio obligado a juzgar la tierra una vez más. La tierra recobrada fue

sumergida de nuevo bajo las aguas del abismo: vino el diluvio y cubrió toda la tierra y, en términos tipológicos, el hombre fue separado del disfrute de la tierra, la cual es Cristo ... En sentido figurado, estar separados de la tierra equivale a estar separados de Cristo [Ef. 2:12]. Pero mediante la redención efectuada por el arca, Noé y su familia obtuvieron el derecho de poseer la tierra y disfrutar de todas las riquezas de la misma. El arca los regresó al disfrute de la tierra ... Pero una vez más, poco después, el enemigo hizo algo para estropear el disfrute de la tierra. Por lo tanto, de ese linaje hecho rebelde por Satanás, Dios llamó a un hombre, Abraham, y le dijo que lo llevaría a cierta tierra. Ahora usted puede entender que la obra de Dios siempre consiste en recobrar la tierra. La obra del enemigo siempre consiste en obstaculizar, estropear, impedir, hacer algo para dejar la tierra en caos. El Señor nuevamente llevó el hombre que había escogido a la tierra. Pero ... poco después, incluso este hombre escogido se alejó gradualmente de la tierra hacia Egipto. Sí, y el Señor lo llevó de regreso una vez más a esta tierra. Luego todos sus hijos, el pueblo de Israel, dejaron la tierra y descendieron a Egipto. Entonces, después de un largo periodo de tiempo, el Señor nuevamente sacó de Egipto a todo el pueblo y lo llevó de regreso a esa misma tierra. Otra vez, después de otro periodo de tiempo, el enemigo intervino de nuevo y envió a los caldeos, el ejército de Babilonia, para estropear la tierra y capturar al pueblo, alejándolo de ella. Una vez más, después de setenta años, el Señor los regresó a esta tierra.

Ésta es la historia del Antiguo Testamento. ¿Cuántas veces el Señor recobró la tierra? Por lo menos cinco o seis veces. El Señor la creó, pero el enemigo la estropeó. Vino el Señor a recobrarla, pero el enemigo respondió con algo más ... En esto consiste la lucha ... En esto consiste la batalla. Quisiera pedirle que usted considere el propósito de las batallas mencionadas en el Antiguo Testamento ... Debemos comprender que todas estuvieron enfocadas en la tierra ... Todas las batallas narradas en el Antiguo Testamento tenían que ver con este pedazo de tierra. ¿Qué es este pedazo de tierra? No olvide nunca que

esa tierra es el Cristo todo-inclusivo. No sólo es Cristo, sino el Cristo todo-inclusivo. Si yo le preguntara a usted si tiene a Cristo, me contestaría: "Alabado sea el Señor, lo tengo; tengo a Cristo". Pero yo le preguntaría qué clase de Cristo tiene. Me temo que en su experiencia sólo tiene a un Cristo pequeño, a un Cristo pobre, y no a un Cristo todo-inclusivo. (El Cristo todo-inclusivo, págs. 11-13)

Lectura adicional: El Cristo todo-inclusivo, caps. 1, 12

Abril 30 Martes

Versículos relacionados

Deuteronomio 8:7

7 Porque Jehová tu Dios te lleva a una buena tierra: tierra de arroyos de aguas, de manantiales y de fuentes, que brotan en valles y montes;

Colosenses 1:12

12 dando gracias al Padre que os hizo aptos para participar de la porción de los santos en la luz;

Deuteronomio 8:8-10

- **8** tierra de trigo, de cebada, de vides, de higueras y de granados; tierra de olivos con aceite y de miel;
- **9** tierra en la cual no comerás pan con escasez, ni te faltará nada en ella; tierra cuyas piedras son hierro, y de cuyos montes extraerás cobre.
- **10** Y comerás y te saciarás, y bendecirás a Jehová tu Dios por la buena tierra que te habrá dado.

Efesios 3:8

8 A mí, que soy menos que el más pequeño de todos los santos, me fue dada esta gracia de anunciar a los gentiles las inescrutables riquezas de Cristo como evangelio,

Génesis 1:9

9 Dijo también Dios: Júntense las aguas que están debajo de los cielos en un solo lugar, y aparezca lo seco. Y fue así.

2 Pedro 3:5

5 Pues bien, por su propia voluntad pasan por alto esto: que por la palabra de Dios los cielos existen desde tiempos antiguos, y la tierra surgió del agua y fue cimentada en medio del agua,

Lectura relacionada

Cristo es la buena tierra ... La tierra que emergió de las aguas de la muerte en el tercer día era un tipo del Cristo resucitado, quien se levantó de la muerte al tercer día ... Todas las clases de vida, incluyendo la vida vegetal, la vida animal y la vida humana, provinieron de la tierra. Incluso el hombre fue hecho del polvo de esa tierra resucitada. Desde el punto de vista de la medicina, nuestro cuerpo físico contiene los mismos elementos que se encuentran en la tierra ... El hombre proviene de la tierra, la cual es una figura de Cristo. Esto significa que Cristo es el origen de todas las clases de vida. Cristo como la buena tierra, la tierra que emerge de las aguas de la muerte, la misma que se elevó y quedó rodeada por las aquas de la muerte, está representado por la tierra de Canaán ... Esa tierra es un cuadro de Cristo. (Estudio-vida de Hebreos, pág. 194)

Puesto que Deuteronomio describe la buena tierra, podemos decir que la buena tierra se revela en el Antiguo Testamento. No obstante, puesto que su significado e importancia no son muy evidentes, podemos decir que la buena tierra se halla escondida en las Escrituras. A medida que los hijos del Señor, mediante Su misericordia y Su gracia, indagaban en la Palabra, empezaron a darse cuenta de que la buena tierra que Dios prometió a Su pueblo escogido tipifica a Cristo. Si la Pascua que ellos disfrutaron en Egipto y el maná que experimentaron en el desierto eran tipos de Cristo, entonces la buena tierra también tiene que ser un tipo de Cristo.

En Josué 5:11 y 12 vemos un indicio de que la buena tierra tipifica al Cristo que es la continuación del maná. El versículo 11 dice que los hijos de Israel comieron del producto de la tierra. El versículo 12 es especialmente claro: "Y el maná cesó en aquel día, cuando comieron del producto de la tierra; los hijos de Israel nunca más tuvieron maná, sino que comieron de los frutos de la tierra de Canaán aquel año". El maná era un tipo de Cristo como suministro de vida para el pueblo de Dios. Como mencionan estos versículos de Josué, el producto de la buena tierra era la continuación del maná. Por consiguiente, si el maná tipifica a Cristo, el producto de la buena tierra también debe de tipificarlo a Él. La provisión de maná que recibió el pueblo de Dios en el desierto les permitió edificar el tabernáculo como morada de Dios. En el mismo principio, el rico suministro del producto de la tierra los capacitó para edificar el templo como una morada más sólida para Dios. Sin lugar a dudas, la buena tierra que disfrutaron los hijos de Israel es un tipo significativo de Cristo, porque mediante el disfrute de ella, el templo fue edificado. Incluso podríamos decir que éste es el máximo tipo de Cristo hallado en las Escrituras. Es un tipo completo y todo-inclusivo de Cristo.

Debemos conocer en detalle cómo cada una de las cosas mencionadas en Deuteronomio 8:7-10 tipifican a Cristo. Él es el agua que brota en valles y montes. Él es el trigo y la cebada, los cuales representan respectivamente al Cristo encarnado y crucificado y al Cristo resucitado. Luego, debemos proseguir y ver cómo Cristo es tipificado por las vides, el aceite, las higueras, los granados y los minerales.

La tierra constituye el enfoque crucial del Antiguo Testamento. Es por eso que en el Antiguo Testamento el Señor habla una y otra vez acerca de la tierra. Él llamó a Abraham y le reveló que lo llevaría a una tierra, a la tierra de Canaán ... El centro del Antiguo Testamento es el templo dentro de la ciudad que fue edificada en la buena tierra. Si conocemos las Escrituras y somos iluminados por Dios, descubriremos que el centro del plan eterno de Dios, conforme a la tipología, es la tierra con su templo y su ciudad. Empezando con el libro de Génesis, el Antiguo

Testamento toma la tierra como centro, refiriéndose a ella incontables veces ... La buena tierra es una figura del Cristo todo-inclusivo, un tipo del Cristo que lo es todo para nosotros. (Estudio-vida de Colosenses, págs. 168-170)

Lectura adicional: Estudio-vida de Colosenses, mensajes 6, 20

Mayo 1 Miércoles

Versículos relacionados

Hechos 26:18

18 para que abras sus ojos, para que se conviertan de las tinieblas a la luz, y de la autoridad de Satanás a Dios; para que reciban perdón de pecados y herencia entre los que han sido santificados por la fe que es en Mí.

2 Corintios 4:4

4 en los cuales el dios de este siglo cegó los pensamientos de los incrédulos, para que no les resplandezca la iluminación del evangelio de la gloria de Cristo, el cual es la imagen de Dios.

Mateo 12:26

26 Y si Satanás echa fuera a Satanás, contra sí mismo está dividido; ¿cómo, pues, quedará en pie su reino?

Colosenses 1:13

13 el cual nos ha librado de la autoridad de las tinieblas, y trasladado al reino del Hijo de Su amor,

Apocalipsis 12:4-9

4 y su cola arrastraba la tercera parte de las estrellas del cielo, y las arrojó sobre la tierra. Y el dragón se paró frente a la mujer que estaba para dar a luz, a

- fin de devorar a su hijo tan pronto como lo diese a luz.
- **5** Y ella dio a luz un hijo varón, que pastoreará con vara de hierro a todas las naciones; y su hijo fue arrebatado a Dios y a Su trono.
- **6** Y la mujer huyó al desierto, donde tiene lugar preparado por Dios, para que allí la sustenten por mil doscientos sesenta días.
- **7** Después estalló una guerra en el cielo: Miguel y sus ángeles pelearon contra el dragón; y pelearon el dragón y sus ángeles;
- **8** pero no prevalecieron, ni se halló ya lugar para ellos en el cielo.
- **9** Y fue arrojado el gran dragón, la serpiente antigua, que se llama el diablo y Satanás, el cual engaña a toda la tierra habitada; fue arrojado a la tierra, y sus ángeles fueron arrojados con él.

Lectura relacionada

Efesios 2 indica que en los lugares celestiales existen diferentes estratos. Cristo está en el estrato más elevado, el tercer cielo, a fin de ser nuestro todo como nuestra buena tierra. Pero en los lugares celestiales existe también un estrato inferior: los aires, donde Satanás como príncipe de la autoridad del aire impide que las personas en la tierra contacten a Dios y reciban a Cristo (v. 2). Esto es tipificado por los cananeos, quienes impedían que Israel entrara en la buena tierra. (Estudio-vida de Josué, págs. 14-15)

Debemos ... recordar que hay potestades malignas en las regiones celestes. Debemos pelear la batalla contra el enemigo. Aunque estamos disfrutando una porción del Cristo todo-inclusivo, el enemigo y sus huestes malignas en las regiones

celestes están usurpando y ocupando la tierra ... Tan pronto como disfrutamos a Cristo en tal manera, nos damos cuenta en nuestro espíritu de la realidad de las huestes malignas que están en las regiones celestes. Estas huestes malignas cubren con un velo a los hijos del Señor para que no vean lo todo-inclusivo que es Cristo ... Hasta el día de hoy, las huestes malignas todavía cubren con un velo lo todo-inclusivo que es Cristo ... Hay una guerra espiritual sumamente real en la cual debemos participar. Al disfrutar algo del Cristo todo-inclusivo, tendremos la carga por esta lucha y por esta batalla. Para eso hemos sido formados como ejército. El conflicto está delante de nosotros. (El Cristo todo-inclusivo, pág. 167)

Después de entrar en la buena tierra, los hijos de Israel tuvieron que derrotar a los cananeos, los enemigos que ocupaban la tierra. Estos enemigos tipifican los principados y potestades en el aire que buscan impedir que disfrutemos al Cristo todoinclusivo. En nuestro ser interior nos perturban el vo v la carne, y sobre nosotros, en el aire, están las potestades malignas de las tinieblas. Cuando sepultemos el yo y circuncidemos la carne, las potestades de las tinieblas en el aire quedarán al descubierto. El vo y la carne ayudan a las potestades malignas ... En cuanto tomamos medidas con respecto al yo y la carne, las potestades de las tinieblas saldrán a luchar contra nosotros. Entonces debemos aprender a cómo luchar la guerra espiritual. La guerra espiritual es librada en la buena tierra con el apovo del rico producto de Cristo.

La buena tierra para nosotros en la actualidad es el Dios Triuno que ha sido procesado para llegar a ser el Espíritu todo-inclusivo ... Mediante la encarnación, vivir humano, crucifixión y resurrección, Cristo, la corporificación del Dios Triuno, ha sido procesado para llegar a ser el Espíritu vivificante y morar en Su pueblo escogido. Por tanto, el Dios Triuno llega a nosotros en la actualidad como el Espíritu vivificante. Este Espíritu maravilloso está ahora en nuestro espíritu (Ro. 8:16) ... El que se une al Señor es un solo Espíritu con Él [1 Co. 6:17]. Por consiguiente,

en el Nuevo Testamento se nos manda que andemos en el espíritu (Ga. 5:16, 25; Ro. 8:4) ... Si no andamos en Cristo, somos rebeldes, aunque tengamos muchas virtudes.

Todos hemos confesado nuestros pecados, fracasos y carencias al Señor. Pero ¿ha pedido usted alguna vez al Señor que lo perdone por no vivir a Cristo? Muy pocos cristianos han orado de esta manera: "Señor, perdóname por no tomarte como mi vida hoy. Mi comportamiento fue muy bueno, pero no viví por Ti ni te tomé como mi persona. Señor, perdóname por estar en rebelión contra Ti. Tú deseabas que yo te expresara en mi vivir, pero en lugar de eso viví conforme a algo que no eras Tú mismo. Viví por mi opinión, y no por Tu revelación. Según esta revelación, debería andar en Ti. Pero durante todo el día, Señor, no caminé en Ti en absoluto". Puedo testificar que, en especial recientemente, he hecho esta clase de confesión al Señor casi todos los días. (Estudio-vida de Éxodo, págs. 141-143)

Lectura adicional: Estudio-vida de Josué, mensaje 6

Mayo 2 Jueves

Versículos relacionados

Éxodo 23:30

30 Poco a poco los echaré de delante de ti, hasta que hayas llegado a ser fructífero y heredes la tierra.

Colosenses 3:5

5 Haced morir, pues, vuestros miembros terrenales: fornicación, impureza, pasiones, malos deseos y avaricia, que es idolatría;

Mateo 16:22-23

22 Entonces Pedro, tomándolo aparte, comenzó a reprenderle, diciendo: ¡Dios tenga compasión de Ti, Señor! ¡De ningún modo te suceda eso!

23 Pero Él, volviéndose, dijo a Pedro: ¡Quítate de delante de Mí, Satanás!; me eres tropiezo, porque no pones la mente en las cosas de Dios, sino en las de los hombres.

Lucas 14:26

26 Si alguno viene a Mí, y no aborrece a su padre, y madre, y mujer, e hijos, y hermanos, y hermanas, y aun la vida de su alma, no puede ser Mi discípulo.

Éxodo 23:24, 29-30

24 No te inclinarás a sus dioses, ni los servirás, ni harás conforme a sus obras, sino que los derribarás totalmente y despedazarás sus estelas.

29 No los echaré de delante de ti en un solo año, no sea que la tierra quede desolada y se multipliquen contra ti las bestias del campo.

30 Poco a poco los echaré de delante de ti, hasta que hayas llegado a ser fructífero y heredes la tierra.

Lectura relacionada

Según Éxodo 23:23-24, 32-33, hay gente que nos obstaculiza impidiendo que tomemos posesión de la tierra. Estas personas que obstaculizan, las distintas tribus paganas que ocupan la tierra, representan diferentes aspectos de nuestra vida natural. Por ejemplo, una de las tribus eran los cananeos. La palabra Canaán significa "mercader". En nuestra vida natural hay un cananeo, alguien que anhela conseguir dinero. Otras tribus representan la concupiscencia del hombre natural y la avaricia de la vida natural ... En nuestra vida natural existen muchas personas que nos obstaculizan impidiendo que tomemos posesión del Cristo todo-inclusivo. Estas tribus paganas tenían ídolos: "No te inclinarás a sus dioses, ni los servirás..." [v. 24].

Además, los versículos 32 y 33 dicen: "No harás pacto con ellos ni con sus dioses. En tu tierra no morarán, no sea que te hagan pecar contra Mí; porque si sirves a sus dioses, ciertamente esto será para ti un lazo". Los dioses de las tribus paganas eran ídolos, y los ídolos están relacionados con los demonios. Detrás de cada ídolo se encuentra un demonio. Los ídolos con los demonios detrás de ellos representan las huestes espirituales (Ef. 6:12). (Estudio-vida de Éxodo, págs. 852-853)

Detrás de nuestra vida natural hay huestes espirituales ... Dentro de nuestra vida natural se encuentra un mal genio maligno, el cual despreciamos. Pero detrás de ese mal genio maligno se encuentran huestes espirituales, demonios ... Como cristianos, hemos experimentado enojarnos incluso cuando no queríamos que eso sucediera. Había algo, alguna clase de fuerza que nos hizo enojar involuntariamente. Esto indica que los aspectos de nuestra vida natural son usados, manipulados y dirigidos por huestes espirituales que están detrás del escenario. Los aspectos de la vida natural con las fuerzas espirituales detrás de ellos nos impiden disfrutar de las riquezas del Cristo todo-inclusivo.

Éxodo 23:22 dice: "Pero si en verdad escuchas Su voz y haces todo lo que Yo diga, seré enemigo de tus enemigos y adversario de tus adversarios". Aquí vemos que si los hijos de Israel obedecían al Ángel de Jehová, Jehová exterminaría las tribus paganas [v. 23]. Él echaría las tribus paganas de delante de Su pueblo.

Los versículos 29 y 30 dicen: "No los echaré de delante de ti en un solo año, no sea que la tierra quede desolada y se multipliquen contra ti las bestias del campo. Poco a poco los echaré de delante de ti, hasta que hayas llegado a ser fructífero y heredes la tierra". Aquí vemos que Dios no iba a exterminar las tribus paganas de una vez por todas. Israel era todavía pequeño en número. Si Dios hubiera exterminado todas las tribus en un plazo de un año, la mayor parte de la tierra habría quedado desolada, y las bestias se habrían multiplicado contra el pueblo. Esto indica que

como cristianos no debemos esperar llegar a ser plenamente espirituales de un día para otro.

Después de oír mensajes sobre la vida natural, quizás tengamos el deseo de exterminar la vida natural de una vez por todas. No obstante, hacer esto significa estar vacantes y correr el peligro de ser invadidos por los demonios. En cierto sentido, todavía necesitamos nuestra vida natural por cierto periodo de tiempo. Entonces cuanto más crezcamos en el Señor, más Él exterminará nuestra vida natural. Mientras el número de los hijos de Israel era bastante insignificante, era necesario que las tribus paganas permanecieran para que la tierra fuese preservada de las bestias. Mientras el pueblo de Dios aumentaba, el Señor exterminaría las tribus conforme a la proporción en que Su pueblo aumentara numéricamente. Esto significa que a medida que crecemos en Cristo, nuestra vida natural es exterminada gradualmente, conforme al grado de nuestro crecimiento en vida. Dios no exterminará las tribus paganas de una vez por todas, sino que lo hará "poco a poco" conforme a nuestro crecimiento. (Estudio-vida de Éxodo, págs. 853-854)

Lectura adicional: Estudio-vida de Éxodo, mensajes 12, 73; El núcleo de la Biblia, cap. 3

Mayo 3 Viernes

Versículos relacionados

Mateo 6:10

10 Venga Tu reino. Hágase Tu voluntad, como en el cielo, así también en la tierra.

Colosenses 1:13

13 el cual nos ha librado de la autoridad de las tinieblas, y trasladado al reino del Hijo de Su amor,

Josué 6:21

21 Y destruyeron completamente a filo de espada

todo lo que en la ciudad había: hombres y mujeres, jóvenes y viejos, y los bueyes, las ovejas y los asnos.

Josué 14:8-10

- 8 Sin embargo, mis hermanos que habían subido conmigo hicieron derretir el corazón del pueblo; pero yo seguí cumplidamente a Jehová mi Dios.
- **9** Aquel día Moisés juró, diciendo: Ciertamente la tierra que pisó tu pie será para ti y para tus hijos en herencia perpetua, porque seguiste cumplidamente a Jehová mi Dios.
- 10 Ahora bien, Jehová me ha conservado la vida, como Él dijo, estos cuarenta y cinco años, desde el tiempo que Jehová habló estas palabras a Moisés, mientras Israel andaba por el desierto; y ahora, he aquí, hoy soy de edad de ochenta y cinco años.

Mateo 7:21

21 No todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los cielos, sino el que hace la voluntad de Mi Padre que está en los cielos.

Mateo 12:28

28 Pero si Yo por el Espíritu de Dios echo fuera los demonios, entonces ha llegado a vosotros el reino de Dios.

Isaías 14:12-14

- 12 ¡Cómo has caído del cielo, / oh Lucero de la mañana, hijo de la aurora! / ¡Cómo has sido derribado a tierra, / tú que hacías caer postradas a las naciones!
- 13 Pero tú dijiste en tu corazón: / Subiré al cielo; /

por encima de las estrellas de Dios / exaltaré mi trono. / Y en el monte de la asamblea me sentaré, / en lo extremo del norte.

14 Subiré sobre las alturas de las nubes; / me haré semejante al Altísimo.

Lectura relacionada

En la tipología, Canaán representa la sección aérea o celestial del reino tenebroso de Satanás ... Como príncipe de este mundo (Jn. 12:31) y príncipe de la autoridad del aire (Ef. 2:2), Satanás tiene su propia autoridad (Hch. 26:18) y sus propios ángeles (Mt. 25:41), quienes, como subordinados suyos, son los principados, las potestades y los gobernadores del mundo de estas tinieblas (Ef. 6:12) ... Satanás y su reino están en guerra, en enemistad, con Dios y con el reino de Dios. Anteriormente nosotros estábamos en el reino de Satanás, pero la salvación que Dios efectuó nos trasladó del reino de las tinieblas al reino del Hijo del amor de Dios (Col. 1:13). Ahora ya no estamos en el reino de Satanás, sino en el reino de Dios. (Estudiovida de Números, págs. 247-248)

Números 21:1-3 y 21-35 revela que los hijos de Israel derrotaron a los reyes de Arad, de los amorreos y de Basán ... Para entrar en la buena tierra, los hijos de Israel tenían que pasar por territorio controlado por estos reyes que vigilaban la tierra de Canaán en pro de Satanás. Estos reyes, por tanto, eran los guardianes de la entrada del reino de las tinieblas, y tenían que ser derrotados antes que los hijos de Israel pudieran entrar en la tierra que Satanás había usurpado y ocupado.

¿Qué representa Canaán en la tipología? Según el entendimiento común y superficial, Canaán representa el cielo. Algunos himnos hablan de cruzar "las frías olas del Jordán" en el camino al cielo. Este entendimiento del significado espiritual de Canaán definitivamente no es acertado. En la tierra de Canaán

representara el cielo, eso significaría que hay enemigos en el cielo.

Por el contrario, Canaán tipifica la parte principal, la parte primordial, la parte aérea, del reino de Satanás, con sus autoridades y principados. En tipología, los gigantes que estaban en la tierra de Canaán representan a los ángeles malignos, los ángeles rebeldes que siguen a Satanás (Ap. 12:4, 7).

[En] el pasado ... hemos recalcado el hecho de que Canaán, la buena tierra, es un tipo de Cristo. Ahora estamos diciendo que Canaán es un tipo del reino de Satanás, con sus espíritus malignos. Aparentemente, esto sería una contradicción, pero en realidad no lo es. Si estudiamos la tipología con detenimiento veremos que Canaán posee dos características. Por una parte, Canaán es una tierra de riquezas, según se revela en Deuteronomio 8 ... Por otra, Canaán era una tierra llena de personas malignas y enemigos, todos los cuales debían ser exterminados por los hijos de Israel. Esta característica, o aspecto, de Canaán representa la parte más maligna del reino tenebroso de Satanás. Al considerar estas dos características de Canaán, vemos que si hemos de disfrutar a Cristo como tierra todo-inclusiva o no, ello depende de si derrotamos o no a los enemigos tipificados por los cananeos. Esto indica que la iglesia como colectividad, incluyendo todos sus miembros, debería participar en la guerra espiritual revelada en Efesios 6.

Efesios es un libro que trata sobre el Cristo todo-inclusivo. Efesios 3:8 nos dice que las riquezas de Cristo son inescrutables. A fin de disfrutar a tal Cristo debemos pelear contra los enemigos espirituales, contra "huestes espirituales de maldad en las regiones celestes" (6:12) ... Todos debemos tener presente que los cananeos tipifican a los ángeles caídos, quienes han llegado a ser las potestades, los gobernadores y las autoridades en el reino de Satanás, y que se libra una guerra entre estos espíritus malignos y la iglesia. La tipología en

había toda clase de enemigos. Si Canaán Números 21 nos muestra cómo pelear en esta guerra. La matanza de los guardianes de la entrada vista en este capítulo indica que debemos derrotar a los espíritus malignos en el reino de Satanás. Es de mucha ayuda mantener esta perspectiva ... al considerar 21:1-3 y 21-35. (Estudio-vida de Números, págs. 247-249)

> Lectura adicional: Estudio-vida de Hebreos, mensaje 17; La visión del edificio de Dios, cap. 1; CWWL, 1964, t. 1, págs. 405-415.

Mayo 4 Sábado

Versículos relacionados

Efesios 6:10-11

- 10 Por lo demás, fortaleceos en el Señor, y en el poder de Su fuerza.
- 11 Vestíos de toda la armadura de Dios, para que podáis estar firmes contra las estratagemas del diablo.

1 Timoteo 6:12

12 Pelea la buena batalla de la fe, echa mano de la vida eterna, a la cual fuiste llamado, habiendo hecho la buena confesión delante de muchos testigos.

2 Timoteo 2:1-7

- 1 Tú, pues, hijo mío, fortalécete en la gracia que es en Cristo Jesús.
- 2 Lo que has oído de mí mediante muchos testigos, esto confía a hombres fieles que sean idóneos para enseñar también a otros.
- 3 Tú, pues, sufre el mal conmigo como buen soldado de Cristo Jesús.

- 4 Ninguno que sirve de soldado se enreda en los negocios de esta vida, a fin de agradar a aquel que le alistó como soldado.
- 5 Y también el que compite en los juegos, no es coronado si no compite legítimamente.
- 6 El labrador que se esfuerza debe ser el primero en participar de los frutos.
- 7 Considera lo que digo, pues el Señor te dará entendimiento en todo.

Lectura relacionada

Es posible que en nuestra experiencia cristiana no nos percatemos mucho de la guerra espiritual respecto a la cual hemos estado hablando. Cuando pensamos en la guerra espiritual, quizás nos imaginemos la guerra entre nuestro espíritu y nuestra carne, o la lucha contra el pecado y la mundanalidad. Sin embargo, la guerra contra el pecado, el mundo y la carne corresponde al nivel más bajo de la guerra espiritual. El nivel más elevado de la guerra espiritual es la lucha que se libra en la esfera espiritual contra los espíritus malignos y los demonios.

En el mundo espiritual existe un territorio usurpado y ocupado por Satanás y sus seguidores. Pablo tenía un excelente entendimiento de esto y habló mucho acerca de ello. Ahora necesitamos aprender acerca de esta realidad espiritual, que es el reino de Satanás, el reino de las tinieblas. Dentro de este reino están los ángeles caídos y los demonios. Los ángeles caídos se encuentran en el aire, mientras que los demonios se hallan en el agua. Tanto los ángeles como los demonios, los cuales son seguidores de Satanás, operan en los seres humanos caídos para convertirlos en súbditos del reino de Satanás. Los ángeles caídos que están en el aire —los principados. las potestades y las autoridades del reino de Satanás— gobiernan el mundo entero, y los demonios

son sus asistentes, los cuales ayudan a los ángeles caídos a usurpar a los seres humanos. Así que, el reino de Satanás se compone de los ángeles malignos, los demonios y los seres humanos caídos. (Estudio-vida de Números, págs. 251-252)

En Números 21:1-3 los hijos de Israel derrotaron al rey de Arad ... "Israel hizo voto a Jehová, y dijo: Si en efecto entregas a este pueblo en mis manos, yo destruiré completamente sus ciudades" (v. 2). Israel hizo voto de no sólo destruir el pueblo de Arad, sino también sus ciudades. Esto indica que necesitamos pelear contra los espíritus malignos, derrotarlos y apoderarnos de su territorio. Necesitamos ejercer la autoridad que Cristo nos dio sobre las potestades del aire.

"Jehová escuchó la voz de Israel y entregó a los cananeos, y los destruyeron completamente a ellos y a sus ciudades" (v. 3). Esto indica que Arad, el primero de los guardianes de la entrada, fue derrotado por los hijos de Israel. Espero que esta escena nos ayude a ver la visión de la guerra que la iglesia libra contra los espíritus malignos del aire. En 21:21-32 los hijos de Israel derrotaron a Sehón, el rey de los amorreos (Gn. 15:16) ... "Sehón no dejó pasar a Israel por su territorio. Y reunió Sehón a todo su pueblo y salió contra Israel en el desierto, y llegó a Jahaza y allí peleó contra Israel" (Nm. 21:23). Esto describe algo que de hecho puede acontecer en la esfera espiritual. Quizás hablemos a los espíritus malignos, pidiéndoles que nos permitan pasar por su territorio, pero esto los motiva a pelear contra nosotros.

Israel hirió a Sehón a filo de espada, se apoderó de su tierra y habitó en la tierra de los amorreos (vs. 24-32). Esto indica que después de que entablamos combate espiritual contra los espíritus malignos, parte del territorio de Satanás en el aire vendrá a ser nuestro. A lo largo de los siglos, algunos de los santos han peleado de esta manera en contra de las potestades malignas que están en el aire. Los hijos de Israel también derrotaron a Og, rey de Basán [vs. 33-35]. Si entendemos estos versículos con

respecto a los tres guardianes como tipo de la guerra espiritual que la iglesia libra contra los espíritus malignos en el aire, recibiremos mucho provecho de estos versículos ... Debemos pelear en contra de los espíritus malignos y derrotarlos a fin de obtener más territorio para el reino de Dios.

El Nuevo Testamento nos dice que Dios ha designado a Su pueblo para que pelee en contra del reino de Satanás. Él les ha dado la responsabilidad de tomar parte en la guerra espiritual. La historia de la lucha que Israel sostuvo en contra de los cananeos constituye un tipo, un cuadro, de la guerra que hoy se libra entre nosotros y los ángeles caídos y los demonios. Si leemos Números 21 desde esta perspectiva, recibiremos una visión con respecto a la guerra espiritual. (Estudio-vida de Números, págs. 249-252)

Lectura adicional: Estudio-vida de 1 Juan, mensaje 10

Mayo 5 Día del Señor

Versículos relacionados

Éxodo 6:26

26 Éstos fueron aquel Aarón y aquel Moisés, a los cuales Jehová dijo: Sacad a los hijos de Israel de la tierra de Egipto conforme a sus ejércitos.

Éxodo 7:4

4 Faraón, sin embargo, no os oirá; entonces Yo pondré Mi mano sobre Egipto y sacaré a Mis ejércitos, Mi pueblo, los hijos de Israel, de la tierra de Egipto, con grandes juicios.

Éxodo 12:11, 17, 41, 51

11 Lo comeréis así: ceñidos vuestros lomos, vuestras

sandalias en los pies y vuestro cayado en la mano; y lo comeréis de prisa. Es la pascua de Jehová.

- 17 Celebraréis también la Fiesta de los Panes sin Levadura, porque en este mismo día saqué vuestros ejércitos de la tierra de Egipto; por tanto, celebraréis este día como estatuto perpetuo por todas vuestras generaciones.
- **41** Cuando se cumplieron cuatrocientos treinta años, incluso en ese mismo día, todos los ejércitos de Jehová salieron de la tierra de Egipto.
- **51** Y en aquel mismo día sacó Jehová a los hijos de Israel de la tierra de Egipto por sus ejércitos.

Números 14:7-9

- **7** y hablaron a toda la asamblea de los hijos de Israel, diciendo: La tierra por donde pasamos para espiarla, es tierra extremadamente buena.
- **8** Si Jehová se agrada de nosotros, nos introducirá en esta tierra y nos la entregará; es una tierra que fluye leche y miel.
- **9** Sólo que no os rebeléis contra Jehová ni temáis al pueblo de la tierra, porque ellos serán nuestro pan. Su amparo les ha sido quitado, y con nosotros está Jehová; no los temáis.

Avivamiento Matutino

Semana 1 del 29 de abril al 5 de mayo de 2024

LABORAR EN EL CRISTO TODO-INCLUSIVO TIPIFICADO POR LA BUENA TIERRA PARA LA EDIFICACIÓN DE LA IGLESIA COMO CUERPO DE CRISTO, PARA LA REALIDAD Y MANIFESTACIÓN DEL REINO Y PARA QUE LA NOVIA SE PREPARE CON MIRAS A LA VENIDA DEL SEÑOR

Himno 402

- 1 Hay un conflicto hoy,
 - Y_ataca Satanás;
 - El grito de la guerra aquí
 - Creciendo siempre está.
 - Fsa voz infernal
 - Más fuerte es cada vez;
 - Empero ya suena el clamor;
 - ¡He aquí, pronto vendré!
- 2 Crece la lucha hoy,
 - Y amargas pruebas hay.
 - Se arremolinan a pelear
 - Él Hades, la maldad.
 - ¡Velad y esperad!
 - La guerra cruenta está,
 - Mas se oye la triunfal canción:
 - ¡Jesús pronto vendrá!
- 3 Ahora en el final
 - Duro es testificar;
 - Pues quiere el diablo destruir
 - El testimonio real.
 - Más fuerza hay que cobrar
 - Si vamos a vencer;
 - El gozo al llanto suplirá
 - ¡Si a Dios podemos ver!

- 4 ¿Quién fiel proseguirá,
 - Vestido de poder?
 - ¿Quién confiará en el Señor
 - Hasta Su triunfo ver?
 - Tendrá tal vencedor
 - Esta triunfal canción,
 - Oue él un día escuchará:
 - ¡He aquí, viene el Señor!
- 5 ¿Quién querrá elegir
 - La senda angosta andar;
 - Pasar la tempestad feroz
 - Mas sin mirar atrás?
 - ¿Quién adelante irá
 - Aunque sufra dolor?
 - El tal se gozará al ver
 - Que cerca está el Señor.
- 6 Aunque_haya_oscuridad
 - Marchamos sin parar,
 - Hasta que el día del Señor
 - Se pueda saludar.
 - En gloria y comunión,
 - Vencido Satanás,
 - Los vencedores cantarán:
 - ¡Jesús reinando_está!

<u>Búsqueda corporativa de la Iglesia en NYC en</u> cuanto a la verdad en el libro de Hebreos

Nivel 1—Estudio Secuencial de Hebreos

Escritura para leer y copiar: He. 4:8-13

Lectura asignada: Éstudio-vida de Hebreos, mensajes, 18-19

Nivel 2—Estudio temático de Hebreos

Punto Crucial: El pecado y la desobediencia de los hijos de Israel.

Escritura: He. 3:7-11.

Lectura asignada: Estudio-vida de Hebreos, mensaje 19,21,29

Lectura suplementaria: ninguno

Preguntas:

- 1.Enumera algunos de los pecados de los hijos de Israel en el desierto.
- 2. ¿Cómo podríamos provocar a Dios de la manera en que los hijos de Israel lo hicieron en el desierto?
- 3. ¿Qué debemos aprender de los fracasos de los hijos de Israel en el desierto?

Para preguntas de estudio y materiales adicionales, por favor visita el sitio web de la iglesia en:

https://www.churchinnyc.org/bible-study/

Los versículos fueron tomados de la versión Recobro de la Biblia 2021.

churchinnyc.org/bible-study